

## Nicht hinnehmbare Belastung

Herr Ramsauer hat recht! Die mehr als 100 000 Flugbewegungen pro Jahr vom Airport Zürich über der vergleichsweise dünn besiedelten Region Allgäu/Schwarzwald sind „eine schwere und nicht hinnehmbare Belastung“, die die Bevölkerung dort erduldet.

Was sind denn aber dann die derzeit über 500 000 und die geplanten bis zu 800 000 geplanten Flugbewegungen über dem stark besiedelten Rhein-Main Gebiet? Es wäre doch wohl eher angebracht, sich seitens der Bundesregierung über den vorhandenen und den geplanten Fluglärm hier zu äußern und der hessischen Landesregierung und der Fraport klar zu machen, dass die von uns hier zu erduldenen Flugbewegungen eine um ein vielfaches höhere „schwere und nicht hinnehmbare Belastung“ sind.

Aber es ist ja wohl einfacher, auf die Schweizer einzuwirken als auf die hiesigen Flughafentreiber.

*Tilman Schleissing  
Mainz*

## Zweierlei Maß

Die vom Wachstumswahn der Flugplätze Fraport, München, Berlin usw. gepeinigten Lärmopfer wären glücklich für so wenig Fluglärm wie in der Bodenseeregion, gegen den Minister Ramsauer gegen die Schweizer Verursacher vorgehen will. Im Ballungsraum Rhein-Main werden Hunderttausende Menschen gequält von einem Vielfachen an Luftverkehr. Über 50 Prozent Umsteiger und Fracht für ganz Europa werden uns zugemutet.

*Hartmut Rencker  
Mainz*

### Leserbrief vollständiger Text:

Ramsauer misst mit zweierlei Maß

Die vom Wachstumswahn der Flugplätze Fraport, München, Berlin usw. gepeinigten Lärmopfer wären glücklich für so wenig Fluglärm wie in der Bodenseeregion, gegen den Minister Ramsauer gegen die schweizer Verursacher vorgehen will. Im Ballungsraum Rhein-Main werden hunderttausende Menschen gequält von einem Vielfachen an Luftverkehr, der noch nicht einmal die Region betrifft. Über 50% Umsteiger und Fracht für ganz Europa werden uns zugemutet. **Wer weiß schon, dass Fraport der größte "Fischereihafen" von Deutschland ist. Der Kloakenfisch Pangasius lässt grüßen. Und Billigtextilen aus Bangla-Desh für die USA werden über Fraport weitertransportiert. Herr Ramsauer soll zuerst einmal die Flugplätze im eigenen Land disziplinieren, anstatt sich mit der Schweiz anzulegen.**